
数千群众参与
海淀曙光街道秋季运动会

本报讯 （记者 白莹 ）9月16
日，由海淀区曙光街道主办、人大
附中第二分校协办的 “共享运动
快乐 同创健康曙光”曙光地区秋
季运动会在人大附中第二分校隆
重举行。 来自地区各行各业近20
支队伍，数千人参加了运动会。

运动会共分为三个大项13个
小项，个人项目有100米跑、足球
射门、定点投篮、慢骑自行车、一
分钟踢毽、30秒跳绳。集体项目包
括男子4×100米接力、 两分钟10
人集体跳绳、超级障碍赛、旱地龙
舟等。

此外， 为助力2022年北京冬
奥会， 让更多的人关注了解冰雪
运动项目， 运动会还特别设置了
体验项目———冰壶球、VR模拟滑
雪及冰雪器材的展示， 都深受大
家欢迎。

68岁的王老先生一家三代齐
上场， 王老先生的参赛项目是慢
骑自行车，12岁的小孙子参加了
冰壶球体验。王老先生高兴地说：
“小孙子不喜欢运动，是我把他硬
拉进来的， 冰壶球是2022年冬奥

会比赛项目之一， 让孩子有机会
了解、接触这一项目，我觉得非常
有意义， 每个中国人都要热爱体
育运动，关注冬奥会，更要积极参
加街道、社区等组织的运动会。我
认为参加运动会不仅可以强身健
体，娱乐自身；还有助于培养勇敢
顽强的性格、 超越自我的品质 、
迎接挑战的意志和承担风险的
能力；有助于培养竞争意识、协作
精神和公平观念。”

曙光街道办事处主任胡宏宇
表示，近年来，曙光街道努力搭建
地区交流互动平台， 全民健身运
动取得了突出成绩， 群众性文体
活动如火如荼， 各类文化体育组
织应运而生，地区单位、社区居民
参与率逐年上升。通过活动，增强
了地区的凝聚力、影响力，促进了
各地区单位职工、 社区居民身心
健康，传播了团结协作、奋勇争先
的精神。街道将以搭建平台、传递
友谊、 增进交流、 促进发展为宗
旨， 进一步推动全民健身运动的
深入开展， 彰显曙光人的生活态
度，展示曙光人的精神风貌。

冰壶运动 VR模拟滑雪受欢迎

第二届通州职工足球联赛闭幕
9月13日， “农商银行” 杯通州职工第二届足球联赛闭幕。 本届

比赛历时四个月， 期间 32支球队共比赛 300余场 。 比赛分为两阶
段 ， 第一阶段由机关事业组和乡镇规模企业组进行大循环赛， 第
二阶段为决赛阶段， 由两组各取前八名进行混合抽签。 据了解， 通州
职工足球联赛的奖杯是流动保管制， 本次总决赛的冠军奖杯由西集镇
代表队抱回。 本报记者 赵思远 摄影报道

■职工体育

9月17日 ， 2019年国际篮联
篮球世界杯亚洲区预选赛第二阶
段中国队首个主场比赛在北京五
棵松体育馆上演， 中国男篮迎来
了西亚劲旅约旦队的挑战。 最终
中国男篮蓝队以88 ∶79的比分获
得了本阶段比赛的首场胜利。

上下半场判若两队
男篮蓝队逆转约旦

作为赛事东道主， 中国队已
经锁定了世界杯的一个参赛名
额， 因此预选赛成绩将会被单独
计算。 在此前亚洲区预选赛第一
阶段的角逐中， 中国队与新西兰
队和韩国队从A小组中携手出
线。 按照赛程安排， 成功晋级第
二阶段复赛的12支球队被分成E
和F两个小组， 在上一阶段交手
过的球队 ， 在复赛里将不再交
手。 按照规则， 复赛两个小组每
组前三名、 成绩最好的第四名以
及东道主中国队， 共八支球队获
得进入2019年男篮世界杯决赛圈
资格。 在预选赛第二阶段， 中国
队被分到E组， 同组对手有约旦、
黎巴嫩 、 新西兰 、 韩国和叙利
亚 ， 由于已经在第一阶段和韩
国、 新西兰交过手， 中国队在第
二阶段将与约旦、 黎巴嫩和叙利
亚队进行6场比赛， 分别于9月中
旬、 11月底和明年2月底进行。

就在9月13日，中国男篮蓝队
刚 刚 结 束 了 客 场 与 黎 巴 嫩 队
的比赛， 不敌主队导致球队士气
低迷，辗转22小时再打“背靠背”
比赛，再加上易建联、郭艾伦、李
根等主力球员的缺席， 蓝队的低
迷状态在17日的比赛中尽显。

整个上半场， 面对约旦队的

核心阿巴斯和归化球员
达尔·塔克频频对篮下
的冲击， 中国队在防守
方面并无太多办法 ，在
进攻方面 ， 中 国 队 利
用快速倒手创造出了
不少空位投篮的机会 ，
但球员冰冷的手感让场
上比分一度非常尴尬 ，
在第一节比赛前五分

钟，中国队只获得3分，甚至在整
个半场，中国队也只得到了28分。

不过当比赛进行到下半场，
中国队宛若变成另外一支球队，
比赛一开始韩德君便利用自己极
具侵略性的篮下进攻连得4分 ，
打出了气势。 逐渐起势的中国队
加强了内线防守强度， 全场的逼
抢也更加凶悍， 在进攻方面更是
内外开花越打越顺。 而约旦队则
失误频频， 加之阿巴斯与达瓦里
两员大将被罚出场外无力回天。
最终中国队以88 ∶79的比分胜利
捍卫了五棵松主场。

帮助球队卸下包袱
对待球员用人不疑

在赛后被问及是如何让球队
“判若两人” 时， 蓝队主教练杜
锋说： “所有空位投不进其实都
是我的责任， 我告诉球员们要放
开去攻击， 输球了算我的责任，
在比赛过程中大家及时调整好自
己， 下半场打出了应有的水平。”

在上半场的比赛中于德豪由
于出现连续失误， 让赛场嘘声一
片。 但杜锋丝毫没有受此影响，
在下半场仍然坚持使用这位小
将， 而于德豪也没有辜负教练的
信任， 用一记三分球为球队巩固
了士气。 在谈到是怎么鼓励这位
年轻球员时 ， 杜锋微微一笑 ，
“观众嘘他之后我换下他， 我跟
他说打球肯定会很难， 你要相信
自己， 我也相信你， 一会再上。”
杜锋认为球迷不要只看重得分，
而是应该从多一些角度关注年轻
球员， “于德豪在去年亚洲杯上
的防守统计在所有参赛球员中排
名第一， 他的作用表现在对后卫

的压迫性， 包括上场对黎巴嫩的
5号球员， 这位球员场均得分是
22分， 但上半场于德豪限制他得
了零分， 今天约旦队主力后卫也
是个投手， 通过于德豪的整场限
制也只让他得了4分。”

奥运十年再度回首
精神传承令人幸福

十年前的北京奥运会上， 中
国 男 篮 和 女 篮 在 五 棵 松 体 育
中 心 打出了一场场令人热血沸
腾的比赛， 双双取得突破， 为祖
国争得了荣誉。 借助本次世界杯
预选赛的契机， 中国篮协推出了
“燃动十年” 中国篮球之队老友
汇之08国家队再聚首的主题活
动， 包括现在担任中国篮协主
席的姚明在内的诸多08年男篮
和女篮国家队成员重聚在五棵
松， 王治郅、 易建联、 孙悦、 李
楠、 张庆鹏、 朱芳雨等队员悉数
出席活动。

同样作为十年前的中国男篮
队员， 十年后杜锋换了一个身份
继续为国而战。 谈到对此次活动
的感触时， 杜锋动情地说： “开
赛前跟战友们集中中圈时 ， 我
说， 十年前姚明是球队精神领袖
和核心， 十年后， 他是中国篮球
的领袖， 十年前他说让我们把手
放在一起， 把彼此交给对方， 这
样我们把球队扛在肩上， 让我们
彼此多一分信任 ， 更多一分责
任， 我相信这就是最好的传承。
今天这帮年轻的小伙子们在前辈
的注视下， 表现出应有的状态，
我觉得是非常幸福的。”

随着比赛的落幕， 主教练杜
锋执教蓝队的工作也将告一段
落， 他表示感谢中国篮协成立红
蓝两支球队， 也给了两位年轻教
练锻炼的机会， 两支年轻的队伍
都在不断地成长， 希望球迷可以
对 中 国 男 篮 的 小 伙 子 们 给 予
更 多 的支持和帮助 。 同时他也
表示， “如果李导 （李楠） 最后
担任总教练， 我会祝福他。 中国
进军世界杯的路并不好走， 压力
和责任重大。”
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北京2022冬奥会大规模使用2008奥运遗产
本报讯 （记者 赵思远） 9月

18日， 北京冬奥组委召开国际奥
委会北京2022年冬奥会协调委员
会第三次会议新闻发布会， 并回
答记者提问。

据了解 ， 9月17日 ， 国际奥
委会北京2022年冬奥会协调委员
会第三次会议在北京冬奥组委首
钢办公区召开。 记者在会议期间
了解到， 国家速滑馆、 高山滑雪
中心、 冬季两项中心等新建场馆
全面开工并按计划推进建设， 北
京2022年冬奥会109个比赛项目
得到确定， 测试赛战略和总体方
案基本确定。

国际奥委会副主席、 国际奥
委会北京2022年冬奥会协调委员
会主席胡安·萨马兰奇高度称赞
了北京冬奥组委高效务实的筹办
工作 。 他表示 ， 2022赛事筹备
上， 北京奥组委在基础设施和场

馆建设方面都取得了可喜进展。
众所周知， 在2008年北京成功举
办了一届夏奥会， 现在， 最具代
表性的场馆之一水立方将变为冰
立方， 还有许多场馆都将重新改
造投入冬奥会使用。 这些场馆重
复利用的优秀实例告诉我们， 这
就是把奥运遗产带到未来。 另一
方面， 在申奥成功后， 冰雪运动
走进中国， 参与冰雪运动的人数
大大增加， 作为赛区的张家口也
因冬奥会筹备成为了新兴旅游城
市。 从筹备方角度来看， 北京和
国际奥委会的合作不断深化， 定
期召开会议 ， 共同推进赛事进
展。 我对于赛事筹备的现有成果
感到非常开心， 也期待在下一次
重返北京看到更多进展。

北京冬奥组委执行副主席 、
北京市副市长张建东在回答记者
提问时表示， 无论是2008年北京

奥运会 ， 还是 2022年北京冬奥
会， 在场馆利用上都将体现可持
续发展理念。 除新建冬奥场馆 ，
2008年北京奥运会的场馆将实现
再利用。 张建东介绍， 2008年北
京奥运会北京赛区的31个场馆，
在奥运会结束后保留改造了25
个。 2022年冬奥会北京赛区将使
用13个竞赛、 非竞赛场馆， 其中
11个使用了2008年的奥运遗产 。
张建东表示， 鸟巢、 水立方等在
奥运后都实现了多功能、 多元化
利用， 五棵松更是经常承办各类
大型赛事、 演唱会， 并作为首钢
男篮的主场和冰球场馆进行使
用， 后期利用效果良好。 另外，
还有6个场馆分布在大学内， 在
举办重要赛事的同时， 面向社会
民众开放。 国家会议中心也改造
成国际性的会展中心， 举办了中
非合作论坛等重要的大型活动。

2022年， 鸟巢将再次成为开幕式
主会场 ， 水立方也将变成冰立
方。 同时， 新建的国家速滑馆作
为全冰面场馆， 将在奥运后全年
不间断的面向社会开放； 首钢滑
雪大跳台也在考虑满足赛后举办
演唱会等活动的需求。 最后， 张
建东介绍， 张家口和延庆将在奥
运后进行冰雪活动的联动 、 互
补， 举办登山健身、 玩冰戏雪等
全民健身活动， 打造京津冀的冰
雪旅游带。

针对打造冰雪设施， 是否会
耗费很多生产、 生活用水等相关
问题， 张建东表示， 2022北京冬
奥会所有冬奥比赛， 都将依赖人
工造雪， 水量很小， 并不会对当
地居民的生产、 生活用水造成影
响。 此外， 北京还致力于收集山
间溪流、 对冬季雪融化后进行储
存、 准备供给水库。

北京冬奥组委副主席、 中国
奥委会副主席杨树安针对中国国
家队备战情况 ， 回答了记者提
问。 他坦言， 中国冰雪运动基础
差 、 底子薄 ， 但进入北京周期
后， 大大加快了冰雪运动的普及
推进步伐， “北京奥运备战工作
已全面铺开”。 杨树安表示， 中
国将力争实现全面参赛， 在所有
冰雪项目上力争都能有运动员参
加； 并在多个项目上实现全面突
破， 取得理想成绩； 还将带动中
国3亿人参与冰雪运动。

国际奥委会奥运会部执行主
任克里斯托弗·杜比表示， 实现3
亿人上冰雪， 是北京的一个很大
的承诺， 这个承诺将依赖社会各
方面的支持。 这尤其需要加强年
轻人在各大赛事上的参与， 并依
靠世界冰雪日 ， 冰雪产业博览
会， 和郊区、 中小学的推广。

□本报记者 于彧

杜锋：这是最好的传承
重返五棵松中国男篮逆转约旦


